



Die Schulgemeinschaft des
Bundesgymnasiums und Bundesrealgymnasiums Gmünd
gibt bekannt, dass

Gymnasial-Direktor i.R.

HOFRAT MAG. ADOLF TRÖTZMÜLLER

am 23. November 2015 im 94. Lebensjahr verstorben ist.

Hofrat Mag. Adolf Trötzmüller wurde am 24. März 1922 geboren und legte die Reifeprüfung am BRG Waidhofen an der Thaya 1941 ab. Nach seinem Militärdienst von 1941 bis zum Kriegsende 1945 absolvierte er das Lehramtsstudium für Mathematik und Physik an der Universität Wien und schloss dieses mit der Lehramtsprüfung 1951 ab.

Seine berufliche Laufbahn begann er am Bundesrealgymnasium Waidhofen an der Thaya als Probelehrer und im Erziehungsdienst. Auf sein Ansuchen wurde Mag. Trötzmüller im Jahre 1955 an das Bundesgymnasium Gmünd versetzt.

Mag. Adolf Trötzmüller war Lehrer mit Leib und Seele. Seine Arbeitshaltung war stets vorbildlich. Er konnte immer auf die Wertschätzung der Eltern bauen, die bei ihm ihre Kinder in besten Händen wussten. Auf Grund seiner Leistungen wurde sein Dienstverhältnis im Jahre 1959 definitiv. Wegen seiner Organisationsfähigkeiten wurde er im selben Jahr bereits mit der Administration betraut.

Der Landesschulrat für NÖ sprach Hofrat Mag. Trötzmüller im Jahre 1969 Dank und Anerkennung für seine verdienstvolle Tätigkeit bei der Einrichtung und beim Bezug des Gymnasium-Neubaus in der Gymnasiumstraße aus.

Der Bundesminister für Unterricht und Kunst betraute Mag. Adolf Trötzmüller mit Wirksamkeit vom 1. September 1974 mit der Direktion am Bundesgymnasium und Bundesrealgymnasium Gmünd. Auf Grund seiner pädagogischen und fachlichen Kompetenzen wurde er bereits 1977 zum Vorsitzenden bei Reifeprüfungen an anderen Gymnasien bestellt.

In Würdigung seiner Leistungen wurde ihm vom Bundespräsidenten der Titel Hofrat verliehen. Hofrat Mag. Trötzmüller trat auf eigenen Wunsch Ende August 1986 in den wohlverdienten Ruhestand.

Durch seine verständnisvolle, ausgeglichene und gesellige Art war Hofrat Mag. Trötzmüller eine sehr geschätzte Persönlichkeit im Lehrerkollegium und für viele Generationen von Schülern Vorbild. Fachkenntnis, die Liebe zu seinem Beruf und sein Engagement für die ihm anvertrauten Schüler zeichneten sein Wirken aus. Er hat seinen Schülern Bildung und auch Herzensbildung mitgegeben und in seiner Erziehungsarbeit beispielhaft gewirkt.

Die Schulgemeinschaft des BG und BRG Gmünd hat mit Hofrat Mag. Trötzmüller einen Pädagogen verloren, dem Menschlichkeit, Geduld und Behutsamkeit oberste Lebensprinzipien waren. Er wird uns immer in liebevoller Erinnerung bleiben.

Unser tiefstes Mitgefühl gilt seiner Gattin sowie seinen Kindern mit ihren Familien.

Die Trauerfeierlichkeiten beginnen am Freitag, 27. November 2015 um 14 Uhr in der Pfarrkirche Kautzen mit Gebeten für den Verstorbenen. Um 14:30 Uhr findet die Seelenmesse mit anschließender Beisetzung auf dem Friedhof statt.

**Für die Schulgemeinschaft des
Bundesgymnasiums und Bundesrealgymnasiums Gmünd**
Direktor OStR. Mag. Günter Czetina